

**NOTAS TECNICAS***En la Zona Norte***CURSO SOBRE ANILLO ROJO -  
HOJA CORTA**

Durante los días 29 y 30 de Septiembre se realizó el curso sobre caracterización, identificación, diseminación y manejo del nematodo *Rhadinaphelenchus cocophilus*, agente causal del Anillo rojo - hoja corta de la palma de aceite.

La parte teórica y de laboratorio se realizó en el Centro de Investigación Caribia de Corpoica y la práctica de campo en la Finca Las Delicias. Durante el desarrollo del evento hubo mucha participación por parte de todos los asistentes, lo cual contribuyó en gran parte, al éxito del curso.

Además de los investigadores de Cenipalma, asistieron 25 representantes de las plantaciones Palmas Promisión, El Roble, Palmares de Andalucía, Padelma Ltda., Tequendama, Macaraquilla, Fernando García y Cia., Palmeras de la Costa, Palmas Campo Grande, Montecarmelo y Zacapa.

**Próximo Congreso  
Palmero en Barranquilla**

En el Hotel El Prado en la Ciudad de Barranquilla se llevará a cabo la XI Conferencia Internacional de Palma de Aceite. Conjuntamente se celebrará la XXIII Asamblea de Fedepalma y la IV Asamblea General de Cenipalma, entre los días 7 y 8 de junio de 1995. Además, el 9 de junio se realizará el seminario anual del International Society of Oil Palm Breeders - ISOPB -, sobre mejoramiento genético y producción de variedades de palma.

Durante todos los eventos se ofrecerá una muestra comercial con expositores nacionales e internacionales, organizada por Fedepalma, que busca congregar a las más importantes empresas e industrias de la actividad agroindustrial, con el fin de ofrecer bienes y servicios a los agricultores e industriales como apoyo al mejoramiento de la producción.

Próximamente se informará sobre el programa preliminar y los conferencistas invitados. Los interesados en vincularse a los eventos, a través de patrocinio o muestra comercial, pueden comunicarse con la Oficina de Comunicaciones de Fedepalma.

**NOTAS DE PERSONAL****CENIPALMA**

El Ingeniero Agrónomo Daniel Gerardo Cayón Salinas ingresó el 23 de octubre a Cenipalma en reemplazo de Fidel Patarroyo, quien se retiró.

Gerardo se desempeñó como investigador de los programas de Oleaginosas perennes y fisiología vegetal en el ICA, y fue investigador asociado del programa nacional de Ecofisiología vegetal de Corpoica. En Cenipalma será el líder del área de fisiología y nutrición, y el responsable del Proyecto Complejo Pudrición de Cogollo, en el cual participan Cenipalma, Corpoica, la Universidad de Los Andes, Pedagógica y de Ciencias Agrarias.

**CENIPALMA**

La economista Alba Doris Muñoz Robayo ingresó a Cenipalma, el 11 de noviembre, como Asistente Administrativa, en reemplazo de Leonor Romero Franco, quien pasó a dirigir el Centro de Información de Fedepalma.



Alba Doris trabajó en la Contraloría General de la República en Auditorías de orden financiero y operativo. En los dos últimos años laboró como asesora del despacho y jefe de la Oficina de Control Interno de la Superintendencia de Notariado y Registro.

**ACTIVIDADES DE DIFUSION DE  
CENIPALMA**

Seminarios sobre Avances de Investigación:

"Manejo de Plagas" C.I. Caribia Dic. 16

Cursos:

"Técnicas de Laboratorio  
en el procesamiento de  
palma de aceite

C.I. Caribia- Ene/95  
El Roble